

学校だより

3つの「あ」×3つの「ことば」

けいせい

帯広市立啓西小学校

どんでん(活動する子)

わくわく(感動する子)

いきいき(表現する子)



令和6年11月22日発行

早いもので11月中旬を過ぎ、最低気温も氷点下となる日が多くなりました。遠く日高の山々の頂も雪をいただき、冬の到来を感じるようになりました。路面状況の変化や体温調節などにも気を配りながら、2学期の後半を有意義に過ごしていきたいと考えています。こうした中、おびひろ市民学をはじめ、地域の方々のお力添えをいただきながら、教育活動を進めてきました。

今号では、写真を交えてお伝えしていきます。

おびひろ市民学で子どもたちを支援していただいています

10月2日

3年生では、『豆腐マイスター』をお迎えして豆腐づくりにチャレンジしました。



うるかした大豆をミキサーにかけ、豆乳を作り、にがりを加えて、カップに入れて蒸したところでできあがり(右写真)。みんなでおいしくいただきました。

10月9日

5年生で認知症サポーター養成講座を行いました。認知症ってなんだろう？認知症の人と接するときはどうしたらいいの？をテーマにクイズや動画を交えて話をさせていただきました。

10月25日

4年生では、帯広カムイトウウポポ保存会の皆さんをお招きし、アイヌの人々の暮らしと文化について教えていただきました。アイヌ語やムックリの音色鑑賞、アイヌの舞踏体験を行いました。今後、社会科や総合的な学習の時間で、アイヌの人々の伝統的な文化や歴史についてさらに理解を深め、学習したことを「啓西子どもの日」などで、発信していく予定です。

11月6日

5年生で「高齢者疑似体験」を行いました。右の写真のように車椅子に乗って段差を超えてみたり、疑似体験セットを装着した上で階段を上ったりしました。「すごく大変！」という声が多く聞かれました。貴重な機会を提供いただきました帯広市社会福祉協議会の皆さんに厚くお礼申し上げます。

11月11日

1年生で啓西地区交通安全連絡協議会の方々をお招きして、交通安全教室を開催しました。交通安全にまつわる「紙芝居」を鑑賞した後、交通指導員の方からお話をいただき、交通安全、とりわけ、横断歩道を渡る際の3つのポイント(止まる、見る、待つ)を全員で確認しました。学習の最後に輪投げ等の遊びを通して、交流を図りました。

12月1日(日)は58回目の開校記念日です

12月1日(日)は啓西小学校の58回目の開校記念日です。同窓の保護者の方もいらっしゃると思います。開校当時の学校や地域の様子等に思いを馳せて皆さんで学校の誕生日をお祝いしましょう。(掲載している写真等は本校1階「資料室」から引用しています)



昭和43年頃の様子

昭和41年12月1日、本校は啓西地区のベッドタウン化の進展に伴い、帯広小学校・緑丘小学校から分離新設されました。当時は、十勝の鉄筋校舎建築のモデル校でした。

昭和61年度に開校20周年を迎えました。当時の学級数は28学級、児童数1,101名でした。児童数は翌年の62年を境に減少しはじめ、児童数は1,000名を下回るようになりました。



昭和61年頃の様子

平成14年6月24日より、木をふんだんに使ったぬくもりのある新校舎での生活が始まりました。平成29年10月21日には、開校50周年記念式典を挙行し現在に至ります。ちなみに、現在は19学級に349名の児童が通っています。



2017年～現在



「太陽と月のハーモニー」(児童玄関レリーフ)

朝、登校した児童が真っ先に目にするのは、「太陽と月のハーモニー」(レリーフ)です。このレリーフは「十勝川と十勝平野、子ども達の輝ける未来、大地の虫たち、生きるもの全てが月の光、太陽の暖かな日差しに包まれ、喜びと希望のハーモニーを作り出す」ことをコンセプトに作られました。

12月の行事予定

日	開校記念日
1	開校記念日
2	月 ▶4の2
3	火 冬道教室(1・2年)
4	水 標準学力調査①
5	木 標準学力調査② 給食費・PTA会費引き落とし日
6	金 ALT ▶3の1
7	土 啓西ぼけっと
8	日
9	月 ▶3の2
10	火
11	水
12	木 ALT
13	金 ALT ▶2の1
14	土
15	日
16	月 ▶2の2
17	火
18	水 ALT
19	木 ALT
20	金 ▶1の1
21	土 啓西ぼけっと
22	日
23	月 大掃除 ▶1の2
24	火 2学期終業式
25	水 冬休み開始～1月9日迄 パワーアップ学習会
26	木
27	金
28	土
29	日 学校閉庁日①
30	月 学校閉庁日②
31	火 大晦日 学校閉庁日③



本校では平成3年度に資料室を開設し、現在も資料室整備委員の手によって収集・整理が行われています。そこには、歴代の教職員・PTA会長・卒業生の写真の展示のほか、生活・学習用具、玩具類等が収集されており、これらは授業で郷土学習などに活用されるとともに、来校者の目を楽しませてくれています。

ご来校の際に、一声かけていただければご案内します